

DIRECTOR

y Administrador

RICARDO MERGAREJO

JUSTICIA

PERIÓDICO SEMANAL

REDACCION

y Administración

Calle Capitán Lagier, 1

Nuestras mejoras

I

«Más quiero honra sin barcos
que barcos sin honra».

MÉNDEZ NÚÑEZ

Excesivamente atento, sumamente galante y cortés, ha estado nuestro alcalde con la prensa en todo aquello que se ha relacionado con el buen recibimiento que se había de hacer á D. Alfonso XIII.

Pero hé aquí, que al venir el descenso de ese período de culminante satisfacción, se va manifestando un gradual estado de quietismo administrativo que creará al abrigo de complacencias y mal entendidas consideraciones, si un energético y radical cambio de táctica política, no aconseja en nuestra primera autoridad local la preferencia que merece el prestigio y el buen nombre de D. Juan Bautista Castaño, puesto en grave riesgo de perderse, si al pasar á ser alcalde, no sabe imponerse y se deja llevar por actos de denigrante debilidad.

La desmedida ambición en los hombres, unas veces, y el deseo de figurar otras, ha despertado en muchos la idea de escalar el municipio, y ha impuesto la necesidad de recurrir á una mano caciquil (para procurarse el ascenso), pronta á tirar hacia abajo, cuando no han sido satisfechos los antojos libidinosos, las procaces aspiraciones ó las inmundas exigencias que se contrataron á cambio de un apoyo digno de los tiempos de los *Patillos*, los *Candelas* y los *Cachicuernos*.

Más como D. Juan Bautista Castaño no entra en el número de los aspirantes, y si pertenece al de los solicitados, debe estar excluido de los nauseabundos y corruptores compromisos del cacicato.

No olvide nuestro digno y honrado comerciante, que podría muy bien manchar el proceso ético de su vida pasada, si no sabe respetarlo con el cargo del presente.

Cuando el hombre contribuye con su debilidad ó negligencia á la realización de actos (por parte de otros), de perjuicio general, queda bajo el severo fallo de los pueblos, pasando á la historia de las perpetraciones infames, figurando en los festines de los Sardanápalos, donde ignea mano, borra para siempre la huella del pasado, aunque este fuera de plausible memoria.

El pueblo de Elche, falto de administración y moralidad, que observaba atónito el nombramiento del que había de suceder en su puesto al saliente alcalde, recibió con satisfacción el nombre del que lo es hoy, en la seguridad de que éste sabría corresponder al cariño y confianza, que en él depositarán sus paisanos.

¿Cree el señor Castaño que debe mantener incólume su respetable y limpio nombre, correspondiendo á las necesidades de su pueblo? Pues aléjese de la morbosa é insana marcha de otros Alcaldes, tanto como se necesite para colocarse al nivel de las exigencias lícitas de este vecindario.

A nuestro entender, todos los defectos de que adolece nuestro estado urbano, higiénico y pecuniario, tienen su principio en la defensa con vigorosa mano y constante celo de la administración de consumos.

Cierto que este ramo no rinde con arreglo á la categoría en que figuramos; pero si la influencia caciquil no ejerciera su presión sobre él, seguramente los ingresos estarían á otra altura, y con ella el relativo mejoramiento de nuestro estado.

Dirijanse á ello los esfuerzos y hasta los sacrificios, si cabe, de nuestra autoridad y habremos conseguido, no pequeña parte en la resolución del problema económico.

Hay que declarar, pues, guerra sin cuartel á los matuteros autorizados, esos zánganos que luchan en las elecciones por que triunfe este ó el otro cacique, para poder con descaro y á mansalva, chupar la miel que la laboriosa colmena proletaria, produce.

Sálgase el Sr. Castaño del trazo deleznable, ruin y miserable que otros marcaron y dé una prueba al pueblo de que, el que supo conquistarse el aprecio y respeto general por su honradez, no cede ante el fascinador influjo de una vara.

Nosotros le queremos digno como hasta aquí; nosotros le queremos alcalde si ha de conservar su prestigio, pero si los compromisos ó amistades pueden influir en la dirección de sus actos y ha de colaborar en la misma obra de piratas antecesores, le recordamos las valientes frases de Méndez Núñez.

Hora es ya que se abran los oídos á las repetidas quejas del pueblo. Hora es ya de que un hom-

bre sin ambición, sin egoismo y sin pasiones, venga á darnos lo que tanto tiempo hemos de menester; administración.

Muchas son las cosas que el bien general reclama, y en la confianza de ser escuchados por nuestro alcalde, tenemos el propósito de dedicar á ello algunos párrafos, exponiendo nuestro criterio.

(Continuará)

SECCIÓN LIBRE

La honradez

De cuantas virtudes necesita tener el hombre para merecer el aprecio de sus semejantes, la más necesaria á mi ver es la honradez.

Ser honrado no estriba solo en aparecer á los ojos de la humanidad como un santo de apariencia bonachona. Se puede tener el aspecto estrafalario y ser tan honrado como el primero.

¿Cuántos vemos á diario con carácter compungido, que ni por asomo puede apreciarse la maldad que en sí llevan, y sin embargo, sus actos de la vida privada son de lo más ruin y miserable que existir puede!

Siempre que oigo decir que don fulano es un hombre muy honrado me rio en mis adentros al considerar lo fácil que es engañar á la multitud; y no es que yo crea que no haya don fulanos honrados, no; lo que yo creo es que no tiene mérito alguno, el que, el hombre que tiene todas las necesidades cubiertas, es decir, el que no carece de nada para sus necesidades habituales, para mi no tiene absolutamente ninguna novedad.

Lo difícil, lo casi imposible es que el obrero que no tiene ningún medio de vida asegurado, que está expuesto á sufrir diariamente mil calamidades; que muchos días no come lo necesario para dar fuerza y brio á sus miembros para que puedan resistir la bestial tarea diaria en el trabajo, este, cuando es honrado tiene más mérito que todos cuantos siendo ricos llevan el sello de la honradez; pero entendido bien, honradez sin sacrificios ni penalidades, no como la del trabajador que padece hambre y miseria, y penalidades sin cuento.

Por eso yo cuando veo que hay seres que carecen de trabajo y de dinero, y que además tienen en-

fermos á su mujer ó hijos y permanecen dentro del límite que la sociedad presente ha trazado como honrado, me descubro y digo; hé aquí un ser digno del aprecio de cuantos no creen en lo imposible; por lo contrario si encuentro á un capitalista y me dicen que es muy honrado, hago una mueca de indiferencia y me digo: honradez que se obtiene sin sufrir penalidades, no es honradez, es simplemente apariencia de honradez.

Por todo lo dicho se ve que á quien más falta le hace ser honrado es al socialista, pues propaga en labios impuros, en vez de beneficiar perjudica. Por lo tanto quien quiera merecer el aprecio de sus correligionarios, ha de tener, entre otras, la cualidad de ser honrado.

**

Relacionado con lo arriba dicho está el robo. Se puede asegurar sin pecar de exagerado, que de cuatro partes de la sociedad, tres por lo menos roban.

Si se tiene en cuenta que robar no estriba previamente en apoderarse violentamente de lo ajeno, sino que lo hace también el que adultera los géneros, el que los dá faltos del peso, el que en una obra contratada en buenas condiciones adultera el material que sirve para la construcción, ó dá menos jornal del pactado á los operarios porque los encuentra débiles y sin unión, este es mil veces más ladrón que el que se apodera de cualquier objeto con exposición de perder la libertad.

Porque hay que tener en cuenta que el padre de familia que vé á sus hijos muriéndose de hambre, y por esta causa roba para alimentarlos, este no comete ningún delito, pues sabido es que ya en Inglaterra y Francia han habido jueces, con muy buen criterio á mi entender, que han absuelto á delincuentes por el delito antes mencionado, lo que es muy diferente del que roba para enriquecerse, como lo hacen muchos caballeros.

Hay muchos que creen, que el que roba á un ladrón... sin tener en cuenta que de cualquier modo que sea es apoderarse de lo ajeno. A este respecto requiere decir que bastantes señores creen que robar al estado, no es robar; y al efecto introducen aceite, vino, embutido y cuantas cosas necesitan para el consumo de sus casas, sin pagar derechos de consumos.

Esto, que es robo como otro cualquiera, creen dichos señores

que es lícito sin duda pensando que el que debe pagar estas cosas, es la clase trabajadora como en realidad lo paga: ¡y pensar que toda esta gente oye misa y comulga y se dá muchos golpes de pecho!

Se acredita de ladrón el que por medio de la calumnia profana la dignidad de algún ciudadano ó deshonra á una mujer no cumpliendo promesas hechas en momentos solemnes: el politicastro que adultera las actas en una elección, ó el que en una sociedad haga aparecer acuerdos que no se hayan tomado, ó en fin, queriendo que aparezcan en un censo socios votados sin haberlo hecho los interesados. Todas estas cosas merecen el calificativo de que ya he dicho, y por tanto los hombres de bien deben rehuir el intentar ningún amaño por insignificante que sea, pues todos conducen al desprestigio de la dignidad humana.

Peireta.

Los milagros de un confesor

Hay en Navarra, sentado á los piés de una montaña, uno de los pueblos más enemigos, antes, de la causa del progreso.

Su vida era monótona y triste, hasta que Dios se dignó darle animación y vida con la presencia repentina de un fraile.

Imitando á Jesucristo, que quiso vivir pobre, él se retiró á la cueva que en la cima del citado monte existe, siendo éste el motivo de que se le denominara «El santo de la cueva».

El santo varón oraba allí día y noche, excluyendo los momentos en que cumpliendo con la pobreza evangélica, iba de puerta en puerta á recojer los mendrugos con que las almas caritativas tenían á bien socorrerle.

Los milagros, vida y virtudes que la gente le atribuía, fueron causa de que se le mirara con cierta veneración. Ya con permiso del cura excitaba á los fieles á hacer penitencia, á entregarse á Dios, á huir de las tentaciones, á amar á nuestros enemigos, etc., etc.

Invitó al pueblo á depositar sus culpas en el Tribunal de la penitencia, brindándose él á confesar á todos.

Levantó para ello una especie de adoratorio en la cueva. Recibió allí la gente á exponer los pecados: primero los hombres; después las mujeres, evitando de este modo las tentaciones que el demonio pudiese sembrar estando mezclados los dos sexos. Mientras la multitud oraba en el adoratorio, él se encerraba con el penitente en una habitación contigua que arregló para confesonario.

A los pocos días desapareció de la cueva el fraile, en alas, tal vez, de alguna nube, bajada del cielo por orden divina, para arrebatarse

A nuestros lectores

Para conmemorar el 1.º de Mayo, este semanario publicará dicho día

UN NÚMERO EXTRAORDINARIO

nos aquel siervo de Dios, aquella flor de santidad de cuya posesión la tierra era indigna.

—¿Y los milagros?

—No interrumpas. Los milagros sucedieron poco más tarde. A los nueve meses de aquel día de arrepentimiento general, y de la noche á la mañana, se vió en el pueblo un estupendo milagro; se encontró en las casas de las diez mejores mozas del pueblo el regalo del fraile... de diez rollizos angelotes.

—¿Y el trabuco?

—Debió llevarse para proseguir haciendo milagros entre los enemigos de la verdad.

Como se vé, este caso deja tamaño al de Fray Emilio Torán, de Villafranca del Cierzo, del que no quiero ocuparme por no llenar mayor espacio con estas... *menudencias*. ¡Y luego son tantas!

SOTÉS

De «El Combate» de Alicante.

Juan Francisco Campos Soler

¿Quién no le conocía? ¿Quién no le veía constantemente en las asambleas generales, en las juntas de las sociedades, en todas las reuniones públicas y privadas que tenían sus compañeros? ¿Quién ignora que él era un batallador, en lo económico, defendiéndose del patrono discolo que pretendía bajar la mano de obra; en lo político, luchando por la pureza de la Ley del sufragio en el colegio electoral; en todo lo demás, defendiendo siempre sus ideales y defendiendo á sus correligionarios de las calumnias que el enemigo vertía?

Militaba en el partido Socialista Obrero, en el que había ingresado libre y audaz, rompiendo con las conveniencias sociales á que tanto se someten todos los espíritus débiles. El era fuerte y de temple, y como tal, de los intransigentes, de los puros, de los que jamás hubieran pactado con los llamados nuestros *afines*. A más de perder un correligionario, pierdo un amigo de verdad. Por eso no se si podré concluir de dedicarle este postrer recuerdo. La emoción que su muerte me ha producido, me causa gran

dolor. Al escribir estas líneas no cumplo ningún deber, sino una satisfacción de mi alma, que al hablar de Campos creo estar hablando con él.

Campos no padecía ninguna pre-ocupación en materia religiosa; era igualmente enemigo de todas las religiones. De ello ha dado patentes pruebas en los últimos días de su vida despreciando los *auxilios* espirituales. Su entierro ha sido lo que debiera ser, lo que correspondía á tal hombre: netamente civil. Un numeroso gentío de uno y otro sexo seguía al cadáver, llevado en brazos por sus amigos. Seis jóvenes compañeras llevaban las cintas. Presidían el duelo, en primer fila, un hermano del difunto, que llevaba á ambos lados dos compañeras en representación de la Sociedad feminista «La Unión» de que él era conserje; en segunda y tercera fila representación del comité de la Agrupación Socialista, del gremio de costureros, amigos y también familia. Cerraba la fúnebre comitiva el coche con las coronas que le habían dedicado sociedades y particulares. El espectáculo era imponente, conmovedor. Nunca una procesión tan seria y respetuosa podía ofrecerse ante nuestra vista. Aún recordamos con satisfacción y pena á la vez la aglomeración de las gentes por las boca-calles como queriendo despedirse del ser querido, del amigo inolvidable. Así llegamos al cementerio un número grandísimo de hombres y mujeres, á despedirnos de él para siempre, á darle el último adiós. Allí se le encerró en un nicho, allí le vimos por última vez... ¿Luego?... Nada. Su recuerdo que vivirá con nosotros tanto como nosotros mismos!

¡Socialistas, obreros asociados, hombres que amáis la justicia y la razón! La mejor manera de honrar la memoria de Juan Francisco Campos Soler y de tributar el debido homenaje á su honradez inmaculada y á su perseverante labor de socialista convencido, es defender las ideas que él tanto amaba y que con tanto tesón y ahínco defendía: las del partido obrero.

Si así lo hacemos, él, desde su tumba, si pudiera levantar la ca-

beza, estoy seguro que se regocijaría por nuestra conducta. De otro modo, sentiría la natural repugnancia que siempre sintió por los tibios y los indecisos...

J. VIVES

REVELACION

¿Qué influencia, ejerce el espiritismo en los actos de la vida?

Meditando sobre esta pregunta salta á mi imaginación la idea de consultar con mi *guía* (espiritual por supuesto) como diría cualquier espiritista, para saber qué opina sobre el particular; oigámosle, él tiene la palabra, y sólo ejerzo el papel de copista.

El espiritismo es un gran freno que se imponen los hombres tibios, las personas indiferentes, los pobres de espíritu, los que ven con indiferencia á otros disfrutando de lo que ellos carecen, siendo por ley natural todos partícipes á su usufructo, los que engreídos y esperando ser recompensados en un más allá, consienten ser víctimas de un régimen despótico y sanginario, sin derecho á exhalar ni una queja, ni un suspiro en son de protesta, sino al contrario, prestando voluntariamente al martirio y al sacrificio.

Todo espiritista ha de mirar con cariño y amor á quien la mejilla le hiera, contestar con amor á la ofensa. Quiero decir, si se diera el caso de que un pueblo espiritista, y otro por ejemplo masón ó incrédulo y conquistador, estuvieran en estado de rivalidad ó que el segundo quisiera extender su dominio sobre el primero, este al primer ademán del adversario debe entregar su libertad y ofrecerse incondicionalmente á la esclavitud que se le imponga.

Cuando los laboriosos, los proletarios, los que con su ingeniosidad, con su constancia y laboriosidad, en el trabajo, que da calor y vida al mundo, vean que mientras ellos que edifican los suntuosos palacios duermen á la intemperie ó en inmundas pocilgas más propias para ser habitadas por bestias que por seres humanos. Cuando vean que ellos que cultivan el algodón, la seda, el lino y otros, tejen las telas y confeccionan los trajes que aumenta la hermosura de las encofetadas damas, mientras que la familia productora cubre sus carnes con harapos, y vé á sus pequeños tirar, ateridos de frío. Cuando vean, que ellos que cultivan y perfeccionan los artículos alimenticios no tiene con qué alimentar á sus hijos, cuando todo esto contemplan demacrados y estenuados por la inanición en medio de la abundancia que les rodea, deben permanecer impávidos é indiferentes ante las magnificencias mundiales, y en vez de protestar cual hacen los que aspiran á formar

una humanidad equitativa ó igualitaria en la que todos tengan el mismo derecho á trabajar y á consumir, deben por el contrario ellos esforzarse en producir para enriquecer más pronto á quien los explota, porque deben tener siempre muy presente aquella máxima del filósofo Judío que dice. «premiarás el mal con el bien» y otras tantas que solo vienen afavorecer á los amantes de la ley de la fuerza que son la inmensa mayoría de los que pueblan el planeta, unos por conveniencias propias y otros por su inculcatura.

El espiritismo pues da facilidad des al poderoso para esprimir el iugo á sus inferiores, mata las energías reivindicadoras de quien lo profesa sinceramente, y contribuye á acrecentar las desigualdades sociales, porque esta idea encuentra en el cerebro del menesteroso más ancho campo donde poderse desarrollar, que en el de el poderoso, por la posición que este ocupa en la sociedad.

Todo esto no quita que el día que impere en el mundo la moral espiritista, cosa que yo pongo en duda, porque no tiene ninguna posibilidad de triunfo, sería la humanidad un edén, pero no es posible implantar la sociedad armónica cuando los que la desean disienten en la táctica como acontece hoy.

Esto es cuanto sobre el particular te puede exponer tu más fiel compañero inseparable,

GALLO.

Me impuse la condición de guardar el más profundo silencio durante la comunicación narrada, y como me satisface un tanto lo expuesto, me impongo también gustoso el de no hacer comentarios. Por la traducción al papel,

R. CAMPOS.

Elche 16-4-1905.

Andando por Elche

No es necesario pasear buscando defectos, que en nuestra ciudad lo hay á capazos; el os mismos, se nos presentan á la vista por distraído que vaya el transeunte y más si se tiene en cuenta el que hay en la calle del Reloj.

Tal vez por encontrarse esta calle algo escondida para todo el tránsito, hace que esté abandonada su conservación, sin tener en cuenta nuestras autoridades, que careciendo de la importancia de la Corredera, la tiene en más del doble, por encontrarse en ella enclavado el lavadero público.

En esto que á primera vista carece de interés, conviene fijar la atención, pues no es de ignorar que las madres que van á lavar, llevan tras sí parte de la familia, que casi siempre son los menores de la casa, en la imposibilidad de su cuidado y vigilancia, apartados de su vista

Estos temores fundados, son los que acusamos al pasar por dicha calle.

En ella, y en el centro, hay un boquete que pone en grave riesgo á esas inocentes criaturas y á quienes no lo son, pues es mucha la facilidad con que puede uno inutilizarse *metiendo la pata*.

Si nuestra primera autoridad local mandase arreglar, no toda la calle, la parte hundida no más, se quitaría un peso de su conciencia, si nuestros augurios tuviesen sus fatales consecuencias.

La fuente pública del barrio de Santa Teresa, gracias al señor Castaño, la tenemos arreglada, pero no corriente, pues por su grifo, no se vé ni aún la humedad.

Creemos que dicho señor, después de disponer se haya arreglado, dará nueva orden para dejar llegar el agua á esta fuente, beneficiando así al vecindario que le aplaude.

No le pediremos al actual alcalde ponga focos eléctricos en los dos postes que existen en la plaza de la Constitución uno, y el otro en la de la Merced, por si la situación de la caja del municipio no está dispuesta á satisfacer su importe, pero si le suplicamos los haga desaparecer, mandando á dos peones (que cuesta poco dinero) los levanten del sitio que ocupan y los pongan en *reserva*, hasta que el pueblo esté en condiciones de tener más luz.

La calle del Casino, en esta ciudad, de día no se puede ver aún haciendo sol, y de noche ¡oh miedo! de noche, es un cementerio con muchas fosas, sin conserje ni sepulturero.

Este último cargo, vacante, no lo cubre el municipio por entender que el individuo que entra por el boquete que dá á la plaza de la Merced, ejerce para sí mismo con tan humanitaria misión; *enterrar á los vivos*.

DE NUESTRO PUEBLO

Los chanchulleros

Por la diputación provincial han sido anuladas las elecciones provinciales de Alicante-Elche y Novelda-Monóvar.

Fuera comentarios... El que á hierro mata á hierro muere.

Visitas

La recibimos del periódico ilustrado «Letras de Molde», que ve la luz pública en nuestra capital y del diario republicano «Germinal» de Cartagena.

Le enviamos nuestro saludo, deseándole próspera y larga vida, estableciendo gustosos el cambio.

Ha visitado nuestra redacción una comisión del Circulo Obrero, manifestándonos el abuso que es-

tán cometiendo sus vecinos del Casino.

En los tres días de Pascua, ha sido tan grande el pataleo y bastonazos llevado á compás de música, que más bien parecía que estaban en un aduar de jitanos, que en el centro que la clase *ilustrada* tiene para su recreo.

Si en vez de ser los casineros los que hacen esto, fueran los obreros (que no le harían), se les llamaría gentes sin principios ni educación, pero son *señoritos* y chitón...

Trasladamos la queja al señor Presidente, para su conocimiento y procedimiento.

También la hemos tenido de varios señores de los que tienen la *valentía* de viajar en el *tranvía de la muerte*, para ponernos de manifiesto los abusos de la compañía explotadora del citado tranvía.

Entre otros, dijeron, que habiendo tomado billete de ida y vuelta hicieron uso de la ida, encontrándose al querer regresar, con que los empleados del tranvía no quisieron parar en la facultativa de Ibarra, haciendo caso omiso de ellos.

Hacemos presente al señor Gerente de la compañía por si puede hacer algo, por los que tienen el *coraje* de viajar en sus vehículos.

Una lectura

En el número 10 de nuestro colega «La industria y el pueblo», tuvimos el gusto de leer un artículo titulado «La busca», apareciendo como autor Ramón Jaén, y si mal no recordamos, en el número 21 de este semanario correspondiente al 11 de Marzo pasado y con el epigrafe «Crónicas Madrileñas» y el mismo título «La busca» la publicamos, siendo su autor Jacobo Fret.

Ahora bien; preguntamos á nuestro colega ¿Cuál de ellos es el verdadero autor de «La busca», Jacobo Fret ó Ramón Jaén?

Esperamos ver cumplida nuestra curiosidad.

Convocatoria.

La Sociedad de Zapateros convoca á sus afiliados á Junta general extraordinaria en el Circulo Obrero, el domingo 30 del actual y á las dos de su tarde.

Se encarece la asistencia de los afiliados por la importancia de lo que se tratará.

Viaje de placer.

El Jueves á las 16 y en tren especial llegaron á esta ciudad más de cien *turistas* que partiendo de Marsella han pasado por las Islas Baleares, Málaga, Cádiz, Sevilla, Tánger, Gibraltar, Granada, Almería, Orán, Tlemcen, Cartagena, Murcia, deteniéndose en esta para admirar las bellezas naturales de nuestro pueblo, al que ellos llaman «la villa oriental de España, por su maravillosa florada de hermosísimas palmeras» siguiendo por Alicante, Valencia y Barcelona al punto de partida.

La expedición que está organizada por la «Sociedad de viajes Duchemin de Paris» va dirigida por Mr. F. Agud, haciendo el viaje en uno de los más hermosos buques de la «Compagnie Trasatlántique» «El Ville d' Alger».

Mr. Duchemin con suma amabilidad nos dijo que estas expediciones están de moda en Francia y que sin duda alguna el suelo español será muy visitado por los diferentes grupos *turistas* que recorren el mundo.

Nos hizo grandes elogios del bien cuidado huerto del capellan Castaños y en particular de la célebre palmera; no ocurrió lo mismo con las calles; pues nos dijo que «Calles con tanto barro eran impropias de una ciudad tan bonita».

A la salida del huerto el jefe de la expedición hizo una colecta entre sus compañeros para los pobres que alcanzó á 50'00 pesetas, siéndole entregadas al dueño de la posesión para que las repartiera.

El viaje lo verifican en 15 días y les cuesta 1 000 francos el pasaje.

Forman la expedición, M. Mameaux, administrador de la Bolsa, M. M. Cotelte, Consejero de estado; Bernard, Vice-presidente de la Sociedad de agricultores de Francia; Baillieu, Abogado; D. E. Fons tons, del Tribunal de cuentas; Doctor Margeve; M. M. Lespagnol de la Franieryl; Katenoff, Principe Ruso; Thomas Drull, ilustre literato y otras notabilidades.

El 1.º de Mayo

Para celebrar tan grandiosa fiesta la clase trabajadora Ilicitana ha organizado los siguientes números de que se compone el adjunto programa:

1.º Publicación de un manifiesto.

2.º A las cinco y media de dicho día, Diana por la celebrada banda de música «Blanco y Negro» con el disparo de algunas bombas.

3.º A las ocho manifestación pública, de todas las sociedades domiciliadas en el Circulo Obrero, á más la Juventud Socialista, yendo en dicha manifestación la banda «Blanco y Negro», hasta llegar á la plaza de toros donde se celebrará un Mitin, de propaganda.

4.º A las trece reunión fraternal y café en el Circulo Obrero.

5.º y último. A las veintiuna se celebrará una velada literaria en el Circulo Obrero en la que cantará el Orfeón Socialista nuevas obras de su vasto repertorio.

La víspera en la tarde irá una comisión á hacer un modesto donativo, que los emancipadores del cuarto estado hacen á los presos de la localidad. El Centro Obrero estará engalanado.

Ciudadanos: á celebrar todos el 1.º de Mayo, á enaltecer la imponente fiesta del trabajo.

Viajero

El 25 del corriente ha visitado este pueblo, siendo recibido por sus amigos políticos, el célebre y digno marino Sr. Diaz Moreu, acompañado de su madre política y los distinguidos hijos del malogrado general Lazaga.

Los caracterizados demócratas señores Llopis y Cortés le acompañaron durante su corta estancia en ésta y en cuya compañía celebraron una comida en el huerto del Capellan Castaño.

Circo Ecuestre

Por falta de tiempo material sentimos no poder ocuparnos de la célebre y aplaudida compañía que hoy ocupa este coliseo.

Lo que sí podemos asegurar es que ha de ser mucho más grata á nuestro público que las anteriores, por componerse de variados é importantes números hasta hoy no vistos en este pueblo.

ANUNCIOS

NOTAS ÚTILES

SERVICIO DE TRENES

PARA ALICANTE

Salida de esta Estación á las 9 horas y 23 minutos y á las 19 h. y 23 minutos.

PARA MURCIA

Salida á las 7 y 45 y á las 17 y 30.

CARRUAJES

Entre Elche y Santapola

Salida para Santapola á las 9 h.— Llegada á las 17.

Administración: calle de Cánovas del Castillo, número 2.

Entre Elche, Aspe y Novelda

Salida: á las 9 y 25 y á las 19 y 25.— Llegada: á las 7 y 20 y á las 17 y 30
Punto de parada: Estación del Ferrocarril.

El coche-correo para estos puntos sale á las 16 y llega á las 11.

CORREOS

Se recoje la correspondencia de los buzones á las 10 y 30 y á las 16. Para el correo de Novelda se recoje en la Central á las 14 h y 55 m.

Certificados

Para Madrid: desde las 9 á las 12 y 30.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30.

Para Alicante: desde las 14 á las 18.

Valores declarados

Para Madrid: desde las 9 á las 12.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30.

Para Alicante: desde las 14 á las 18.

TELÉGRAFOS

Oficina de 9 á 12 y de 14 á 19 los días laborables.

Los domingos de 9 á 12 solamente

BICICLETAS

Venta á plazos semanales

Para detalles dirigirse á Gerónimo Blasco

Almacén de hierros—Elche

Agencia de Encargos de Pascual Martínez

Servicio fijo entre Torrevieja, Rojales, Almoradí, Dolores, Albaterra, Central, Crevillente, Elche, Alicante, Callosa, Orihuela, Beniel, Murcia, y viceversa, con suorsales para recoger y entregar todos los encargos que se nos confían.

Salida de Elche para Alicante todos los días en el tren de la mañana; regreso todos los días por el tren de la tarde.

Salida para Murcia y Torrevieja todos los días en el tren de la tarde y regreso en el tren de la mañana.

Representante en Elche D. Diego Maciá, bajada del Puente 14.

ACCIDENTES HISPANIA

del Trabajo
Compañía General de Seguros.

Capital: 5 millones de pesetas

Domicilio social: Cortes, 651, BARCELONA

Seguros colectivos (Ley de 30 de Enero de 1900), seguro individual contra accidentes de toda naturaleza, comprendiendo, además de los que puedan ocurrir durante el ejercicio de la profesión, los de viaje por toda Europa.

Se admiten proposiciones de Seguros en esta Agencia

Adolfo Fenoll Leyza, Puente Ortigas, 18, principal. — ELCHE.

Cooperativa de Consumo

Este establecimiento es el único en Elche que vende el pan por peso. Gran surtido en tomate y pimienta en conserva.

Harina extra á 6 ptas. arroba.

Harina XXX á 5,75 id. id.

Harina elaboración de esta casa, á 5,13 id. id.

Jabón de todas clases.

Se garantizan los pesos.

GRAN HOTEL VICTORIA

Establecimiento montado con todos los adelantos modernos, estando el servicio culinario á cargo del inteligente cocinero

DON FRANCISCO DOLS

Servicio á la carta — Confortantes habitaciones para los señores viajeros
Prontitud y economía.

3, Calle Marqués de Molins, 3, SANTAPOLA

Colegio de 1.º y 2.º enseñanza de «Santa María» y Academia Musical EL PROGRESO

DIRECTOR, D. VICENTE GUIRAU LATORRE

HONORARIOS

Instrucción primaria, 3 pesetas. Permanencia, 2.
Segunda enseñanza, 20. Permanencia, 5. — Comercio, 20. Permanencia, 5.

Música: Solfeo, 2,50 pesetas. — Quiéru instrumento de banda ó orquesta.

Guitarra, Laud, Bandurria ó Mandolina, 5.

Se admiten alumnos internos, medio internos, permanentes y externos, facilitando el Director reglamentos al que los solicite

Calle del Obispo Rocamora, 1. — ELCHE

Colegio de primera enseñanza

Calle Cánovas del Castillo, 18, 2.º

Cuadro de asignaturas: Agricultura, Industria y Comercio, Aritmética, Física, Química e Historia natural; Geografía, Geometría y Dibujo lineal; Historia, Higiene, Lengua Castellana; Religión ó Historia Sagrada, Urbanidad, Lectura, Escritura y Caligrafía. Horas de clase, de 9 á 12 y de 14 á 17.

Honorarios: 2,50 pesetas mensuales.

Clases nocturnas para adultos. Honorarios módicos.

Alejandro P. Moysa, Maestro.

JUSTICIA

Periódico semanal.—ELCHE

Provincia de

Sr. D.